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PAROISSE Saint François de WATTRELOS 
Tel : 03 20 75 87 46 (aux heures de permanences samedi de 9h30 à 11h30) 

En cas d’urgence 06 71 51 48 80 ou SMS 
http://stfrancois.doyennederoubaix.com 

Du 11 au 19 novembre 2023 

 
 

      

 

Christ Roi Espace Saint Pierre Espace Madeleine Delbrêl 
 

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@ 
“Veillez et tenez-vous prêts” : nous entendrons cette phrase dans l’évangile de ce 

dimanche. C’est Jésus qui nous adresse cette invitation à nous tenir prêts. Bien-sûr, Jésus parle 

de notre manière d’être et de nous comporter avec les autres : pas toujours simple d’être prêt 

en permanence. Les personnes (pas très loin de chez nous) qui vivent des inondations, ont sans 

doute été prévenus et se tenaient prêts. Néanmoins ils ont besoin qu’on les soutienne 

moralement, que l’on mette en œuvre notre mission de chrétien attentif à l’autre. Cette période 

est aussi pour beaucoup une période difficile moralement : nous allons vers les jours les plus 

courts, il ne fait pas clair, il ne fait pas beau. Redoublons de vigilance et regardons bien autour 

de nous s’il n’y a pas quelqu’un qui est dans le besoin, pas forcément matériellement mais aussi 

moralement : seul, malade, âgé, ... Prenons soin les uns des autres. 

 Très belle semaine à tous et à toutes.      

Jean-Claude 

 
  

Saint Maclou Sainte Thérèse Saint Vincent de Paul 
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INFOS ET VIE DE LA PAROISSE 

PERMANENCES D’ACCUEIL 

Pour Saint Vincent de Paul et Christ Roi : le mardi de 17h à 18h30 à l’église Saint Vincent de Paul 
(salle à droite de l’entrée de l’église derrière le campanile).  
Pour Saint Maclou, Sainte Thérèse et Beaulieu : le samedi de 9h30 à 11h30 au 1 rue de la gare 
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui ont rejoint le Père 
M. François DECORNET 92 ans, dont les funérailles ont été célébrées lundi  
Mme Jeanine LESTARDUIT née BAAS 101 ans, dont les funérailles ont été célébrées mercredi  
Mme France HANCQUART née LIENARD 81 ans, dont les funérailles ont été célébrées jeudi  

M. Gaetano DE FEO  88 ans, dont les funérailles ont été célébrées jeudi 
Mme Lydia MOREAU 88 ans dont les funérailles seront célébrées mardi 14 novembre à 9h30 au Christ 
Roi 

M. Salvatore COLAIANNI 89 ans, dont les funérailles seront célébrées mardi 14 novembre à 11h à St 
Vincent de Paul  
M. Pierre CALAISSE 88 ans, dont les funérailles seront célébrées jeudi 16 novembre à 9h30 à  
St Vincent de Paul 
 

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE : ceux qui vont recevoir le 

sacrement de baptême 
Dimanche 12 novembre : Sophie MASSY-DELEDIQUE à Saint Vincent de Paul à 12h15 

Samedi 18 novembre : Abigaëlle DACGNIES à Sainte Thérèse à 12h15 
 

CELEBRATIONS DOMINICALES 

 
Ce week-end :  32ème semaine du temps ordinaire 
Samedi 11 novembre :   
18h à Ste Thérèse : messe pour Thérèse RIZZI  
Dimanche 12 novembre : 
11h à St Vincent de Paul : messe pour Conceiçâo  du ESPIRITO SANTO LOPES (pour son 
anniversaire de décès) et pour Manuel Antonio FIGUEIREDO (pour son anniversaire de naissance) 
18h30 à St Vincent de Paul : messe par les jeunes et pour tous 
 

Ce week-end : la quête est pour la paroisse 
 

Le week-end prochain : 33ème semaine du temps ordinaire 
Samedi 18 novembre :   
18h à Ste Thérèse : messe Thérèse RIZZI  
Dimanche 19 novembre : 
11h à Christ Roi : messe  
18h30 à St Vincent de Paul : messe  
 
Pourquoi prier pour les défunts ? L'Eglise catholique croit en la communion des saints, toute la 
communauté des fidèles, vivants, défunts et saints forment un seul corps. ... La prière permet d'aider 
les défunts et leur permet d'accéder à la vie éternelle selon les croyances catholiques. Et l’offrande que 
l’on fait (18 euros) permet à l’Eglise et à la paroisse de subvenir à ses besoins  

Attention :  la messe de Ste Thérèse est à 18h (heure d’hiver)  
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CELEBRATIONS EN SEMAINE 

Il vous est proposé à 8h30 une messe de semaine (une demi-heure) à l’église St Vincent de Paul. 

Cette messe sera célébrée les mardi, mercredi, jeudi et vendredi, sauf empêchement.  

Soyez tous les bienvenus.  

 

Vous souhaitez CONTACTER VOTRE CURE 

Son téléphone : 06 71 51 48 80 plutôt par SMS ou par mail : jeanclaudeloock@msn.com 

 

Cela se passe dans notre paroisse… 
 

Chapelet pour la paix dans le monde :  tous les vendredis à 18h devant l’église St Maclou 

      

Dans toutes les églises :  

Collecte de bouchons plastiques au profit de l’association ‘les bouchons d’Amour’ 

Collecte de bouchons en liège au profit du ‘train jaune’ (Pèlerinage à Lourdes en juin) 

 

Partage biblique 

Un temps de réflexion personnelle puis un partage en commun autour d’un texte d’évangile. 
Bienvenue encore à tous ceux qui seraient intéressés ! Prochaine rencontre : 
Le samedi 18 novembre de 10h à 11h30 à la salle Madeleine Delbrel  
Pour plus d'information : Myriam Vanrapenbusch 06.36.79.79.73 Gilles Delaunoy 03.20.83.11.27 
 

La ‘messe à la maison’ : 

Vous pouvez m’appeler 0671514880 pour me faire une demande que je vienne célébrer la messe 
chez vous. La seule condition, c’est que vous invitiez des personnes de votre quartier, ou de votre 
famille, afin d’être aussi témoins de votre foi et de l’écoute et de la disponibilité de l’église. C’est bien-
sûr ensemble que nous choisirons la date et l’heure. Alors qu’attendez-vous ?   Jean Claude 
 
 

2023 : « Ensemble, traçons des sentiers de Paix » 

18ème route de la paix 

Le 11 novembre prochain, comme chaque année, l’équipe de Pax 

Christi Lille, organise une marche ouverte à tous. Pour cette dix-

huitième édition, elle aura lieu autour de Steenvoorde et aura pour 

thème : "Ensemble, traçons des sentiers de Paix". 

Marche dans la nature, réflexions autour de la paix, convivialité, et 

prières sont inscrites au programme de la journée qui se terminera 

par une messe présidée par Mgr Bernard Podvin en l'église Saint 

Pierre de Steenvoorde 

Alors, dès aujourd’hui, réservez votre 11 novembre, et inscrivez-vous sur le site : 

http://routedelapaix.free.fr 

Pour plus de renseignements : 07 82 50 72 74 / 07 84 87 98 59 ou routedelapaix@gmail.com 

mailto:jeanclaudeloock@msn.com
http://routedelapaix.free.fr/
mailto:routedelapaix@gmail.com
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Le saviez-vous ? que faire pour avoir du beau temps ?       

La tradition populaire veut qu’en offrant des œufs à sainte Claire, on obtienne le beau temps ! (...)  

Porter des œufs aux clarisses, une ancienne tradition 

Porter des œufs aux clarisses pour avoir beau temps remonte à la fin du Moyen 

Âge : un franciscain du XIVe siècle, Barthélémy de Pise, raconte que des 

marins, pris dans une grosse tempête, au large de l’Italie, ont alors invoqué 

sainte Claire, dont le prénom évoque la lumière, et ont été sauvés ! Plusieurs 

ex-voto, représentant des bateaux, des marins et des grosses vagues, 

remerciant la sainte, sont connus à plusieurs endroits en Italie. 

 

Pourquoi des œufs ? 

Jusqu’au concile Vatican II en 1965, les clarisses ne mangeaient pas de viande, sauf à Noël. Alors pour 

faire une offrande à l’occasion d’une demande de prière, on leur portait des œufs ! Symboliquement, l’œuf 

est associé à la vie et à la fécondité. Aujourd’hui, il est d’usage d’envoyer un chèque, du montant que 

vous souhaitez, avec un petit mot demandant de prier pour vous tel jour à telle occasion. 

 

Est-ce que ça marche ?  

Sœur Catherine, clarisse à Nantes, avait répondu à Famille Chrétienne en avril 2013 : « C’est important 

que la démarche soit accompagnée d’un acte de foi. Ensuite, le résultat n’est pas garanti à 100% ! Si 

beaucoup de gens nous écrivent pour nous remercier pour le beau temps obtenu, il arrive que d’autres 

nous disent : il a plu à torrents toute la journée mais il y a eu un magnifique rayon de soleil au moment 

des photos, c’est-à-dire juste quand il fallait ! De notre côté, on dit souvent : “On priera pour qu’il fasse 

beau ce jour-là, mais aussi pour que le soleil soit dans les cœurs”. S’il s’agit d’un mariage, on ajoute : “On 

priera aussi pour le bonheur du couple, pour qu’il grandisse en amour, à travers les joies et les peines.” 

N’est-ce pas le plus important ? ». (...) 
 

D’après le site https://fr.aleteia.org et l’image https://fr.vecteezy.com 
 

 

         PRIERE du Synode 2021-2023  
Adsumus, Sancte Spiritus – Nous voici devant Toi, Esprit Saint 

  

Nous voici devant Toi, Esprit Saint; 

     en Ton Nom, nous sommes réunis. 

Toi notre seul conseiller, 

     viens à nous, 

     demeure avec nous, 

     daigne habiter nos coeurs. 

Enseigne-nous vers quel but nous orienter ; 

     montre-nous comment nous devons marcher ensemble. 

Nous qui sommes faibles et pécheurs, 

     ne permets pas que nous provoquions le désordre. 

Fais-en sorte, que l’ignorance ne nous entraîne pas sur une fausse route, 

     ni que la partialité influence nos actes. 

Que nous trouvions en Toi notre unité, 

     sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice, 

     en avançant ensemble vers la vie éternelle. 

Nous te le demandons à Toi, 

     qui agis en tout temps et en tout lieu, dans la communion du Père et du Fils, 

     pour les siècles des siècles. Amen. 

https://fr.aleteia.org/
https://fr.vecteezy.com/
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LECTURE DE LA SEMAINE (Gaudete et Exsultate) 

 

Un enseignement de l’Église souvent oublié 

52. L’Église catholique a maintes fois enseigné que nous ne sommes pas justifiés par nos œuvres ni par 

nos efforts mais par la grâce du Seigneur qui prend l’initiative. Les Pères de l’Église, même avant saint 

Augustin, exprimaient clairement cette conviction primordiale. Saint Jean Chrysostome disait que Dieu 

verse en nous la source même de tous les dons avant même que nous n’entrions dans le combat[53]. 

Saint Basile le Grand faisait remarquer que le fidèle se glorifie seulement en Dieu, car il sait qu’il « est 

dépourvu de vraie justice et ne [trouve] sa justice que dans la foi au Christ »[54]. 

53. Le deuxième Synode d’Orange a enseigné avec grande autorité que nul homme peut exiger, mériter 

ou acheter le don de la grâce divine et que toute coopération avec elle est d’abord un don de la grâce 

elle-même : « Même notre volonté de purification est un effet de l’infusion et de l’opération du Saint Esprit 

en nous »[55]. Plus tard, même quand le Concile de Trente souligne l’importance de notre coopération 

pour la croissance spirituelle, il réaffirme cet enseignement dogmatique : on dit que nous sommes « 

justifiés gratuitement parce que rien de ce qui précède la justification, que ce soit la foi ou les œuvres, ne 

mérite cette grâce de la justification. En effet, si c’est une grâce, elle ne vient pas des œuvres ; autrement, 

la grâce n’est plus la grâce (Rm 11, 6)»[56]. 

54. Le Catéchisme de l’Église catholique aussi nous rappelle que le don de la grâce « surpasse les capacités 

de l’intelligence et les forces de la volonté humaine »[57], et qu’« à l’égard de Dieu, il n’y a pas, au sens 

d’un droit strict, de mérite de la part de l’homme. Entre Lui et nous l’inégalité est sans mesure »[58]. Son 

amitié nous dépasse infiniment, nous ne pouvons pas l’acheter par nos œuvres et elle ne peut être qu’un 

don de son initiative d’amour. Cela nous invite à vivre dans une joyeuse gratitude pour ce don que nous 

ne mériterons jamais, puisque « quand [quelqu’un] possède déjà la grâce, il ne peut mériter cette grâce 

déjà reçue »[59]. Les saints évitent de mettre leur confiance dans leurs propres actions : « Au soir de 

cette vie, je paraîtrai devant vous les mains vides, car je ne vous demande pas, Seigneur, de compter mes 

œuvres. Toutes nos justices ont des taches à vos yeux »[60]. 

55. C’est l’une des grandes convictions définitivement acquises par l’Église, et cela est si clairement 

exprimé dans la Parole de Dieu que c’est hors de toute discussion. Tout comme le commandement 

suprême de l’amour, cette vérité devrait marquer notre style de vie, parce qu’elle s’abreuve au cœur de 

l’Evangile et elle demande non seulement à être accueillie par notre esprit, mais aussi à être transformée 

en une joie contagieuse. Cependant nous ne pourrons pas célébrer avec gratitude le don gratuit de l’amitié 

avec le Seigneur si nous ne reconnaissons pas que même notre existence terrestre et nos capacités 

naturelles sont un don. Il nous faut « accepter joyeusement que notre être soit un don, et accepter même 

notre liberté comme une grâce. C’est ce qui est difficile aujourd’hui dans un monde qui croit avoir quelque 

chose par lui-même, fruit de sa propre originalité ou de sa liberté »[61]. 

56. C’est seulement à partir du don de Dieu, librement accueilli et humblement reçu, que nous pouvons 

coopérer par nos efforts à nous laisser transformer de plus en plus[62]. Il faut d’abord appartenir à Dieu. 

Il s’agit de nous offrir à celui qui nous devance, de lui remettre nos capacités, notre engagement, notre 

lutte contre le mal et notre créativité, pour que son don gratuit grandisse et se développe en nous : « Je 

vous exhorte, frères, par la miséricorde de Dieu, à offrir vos personnes en hostie vivante, sainte, agréable 

à Dieu » (Rm 12, 1). D’autre part, l’Église a toujours enseigné que seule la charité rend possible la 

croissance dans la vie de la grâce car « si je n’ai pas la charité, je ne suis rien » (1Co 13, 2). 

  La suite la semaine prochaine 
 

BELLE SEMAINE à TOUS et à TOUTES ! 

 

 

Vous voulez passer une annonce dans la NAVETTE ? 

Rien de plus simple, vous envoyez un mail avec votre texte avant le jeudi soir à jeanclaudeloock@msn.com  

(pas trop long, clair, net et précis et avec vos coordonnées) 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn53
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn54
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn55
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn56
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn57
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn58
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn59
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn60
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn61
https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#_ftn62
mailto:jeanclaudeloock@msn.com

